



Columna Informativa del Gobierno Regional de Aysén

Reciclaje en la Población Clotario Blest: Buscando dar un pequeño ejemplo para el mundo

La población Clotario Blest ha dado un ejemplo notable a nivel nacional que no debe pasar desapercibido. Esta semana, la Municipalidad de Coyhaique, la Secretaría Regional Ministerial del Medio Ambiente y el Gobierno Regional dieron inicio a un nuevo sistema de recolección segregada de residuos. En esta primera etapa, la administración municipal se encargará de recoger los residuos clasificados en sectores específicos de la ciudad, haciendo un llamado a otras poblaciones y barrios a sumarse a esta importante iniciativa.

Este nuevo sistema no solo se enfoca en la gestión de

residuos, sino que también invita a las vecinas y vecinos a aprender y capacitarse en el manejo de desechos, fomentando una participación activa en el cuidado de la ciudad y la región. Es un esfuerzo que promueve la comunicación y coordinación al interior de los barrios, a través de acciones concretas y una colaboración conjunta

entre los tres niveles de gobierno.

Las autoridades están conscientes de las consecuencias positivas que esta medida podría traer, como la reducción de residuos y la extensión de la vida útil de los rellenos sanitarios. Pero, más allá de estos beneficios inmediatos, esta iniciativa representa un salto cualitativo para la región, estableciendo un ejemplo nacional en la creación de una cultura de desarrollo sostenible.

En un mundo donde el consumo desenfrenado y la producción masiva parecen ser la norma, el reciclaje se presenta como una solución crucial para enfrentar la crisis ambiental. En nuestra región, donde la producción local de alimentos es limitada, el reciclaje adquiere aún más relevancia. Junto con los productos que consumimos, como los vegetales,

En un mundo donde el consumo desenfrenado y la producción masiva parecen ser la norma, el reciclaje se presenta como una solución crucial para enfrentar la crisis ambiental.

importamos también plásticos y otros materiales de embalaje. La importancia del reciclaje no puede ser subestimada, ya que ofrece una acción tangible y accesible para disminuir nuestro impacto ecológico. A medida que los recursos naturales se agotan y la contaminación se expande, es esencial que tanto los gobiernos como la ciudadanía adopten prácticas de reciclaje de manera firme y constante.

El reciclaje es fundamental para la conservación de los recursos naturales. Cada vez que reciclamos papel, vidrio, plástico o metal, reducimos la necesidad de extraer materias

primas vírgenes. Por ejemplo, reciclar aluminio ahorra un 95% de la energía requerida para producirlo a partir de bauxita. Este ahorro energético no solo reduce la presión sobre los recursos naturales, sino que también disminuye significativamente las emisiones de gases de efecto invernadero, los principales responsables del cambio climático.

Además, la reducción de residuos sólidos mediante el reciclaje contribuye a prolongar la vida útil de los rellenos sanitarios, evitando problemas de salud pública y degradación ambiental. Desde una perspectiva económica, el reciclaje también ofrece beneficios sustanciales. Crea empleos y fomenta la innovación en tecnologías de procesamiento de residuos. Los materiales reciclados pueden transformarse en nuevos productos, generando ingresos y reduciendo los costos asociados con la producción de bienes a partir de materias primas nuevas. Esto fortalece las economías locales y promueve una cultura de sostenibilidad y responsabilidad.

Aunque en nuestra región la cultura del reciclaje aún no está plenamente arraigada, iniciativas como esta enfrentan desafíos como la falta de infraestructura adecuada, la desinformación sobre qué y cómo reciclar, y una mentalidad de desecho fácil. Por ello, es fundamental educar y sensibilizar a la población. Cada persona tiene un papel crucial en este esfuerzo. Reciclar correctamente es una forma de expresar nuestro compromiso con el planeta y con la madre tierra. Cada botella de plástico, cada lata de aluminio y cada trozo de papel reciclado es un pequeño paso hacia un futuro más sostenible. Desde una comunidad pequeña como la nuestra, podemos dar el ejemplo y conectarnos con una comunidad global comprometida en proteger y preservar nuestro mundo para las generaciones futuras.

